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本报讯 “在株洲检验检疫局邵阳工
作组工作人员的专业指导下，我们公司的
竹产品针对国际市场进行了转型升级，开
发出新的销售产品，出口营业额实现了新
的增长！”8 月 18 日，湖南宝顶竹业有限公
司负责人李正文激动地说。

宝顶竹业成立于2012年，是邵阳一家
竹木制品企业。之前，公司只生产竹筷，销
售以出口为主。然而，由于竹筷出口行业竞
争激烈，随着市场的不断压缩，宝顶竹业面
临“销售难”的局面，甚至一度停产。

2017 年年初，株洲检验检疫局邵阳工
作组进驻宝顶竹业进行“一企一策”帮扶。
通过调查，工作组发现宝顶公司周边竹林
资源丰富，加工能力强，产品质量较好，但

产品品种单一，不考虑市场需求盲目生产，
这成了制约企业发展的最大瓶颈。于是，
工作组积极开展国外高端市场调研，在得
知一次性竹西餐具在国外倍受欢迎，市场
需求量大的信息后，立即与宝顶竹业对接，
督促其开始进行相关产品设计和生产流程
调整，从新产品的研发、设备的技术升级、
质量安全追溯体系建立等方面，对宝顶公
司予以全方位指导。

“传统的竹筷出口工艺简单，然而，竹
西餐具的标准和竹筷不同，要求更高，需要
无胶水制造技术，这在邵阳地区尚属空
白。”邵阳工作组组长黄超介绍道。为了让
宝顶竹业生产的一次性竹西餐具符合国际
标准，工作组在收集分析欧盟、美国对一次

性竹西餐具的技术要求后，与宝顶竹业一
起研发无胶水制造技术，在技术上实现“零
突破”，使其一次性竹西餐具成功达到国际
高端市场的相关要求。

市场有了、技术有了，这时，又一道难
题摆在宝顶竹业面前，那就是人力成本上
涨。邵阳工作组工作人员与宝顶竹业企业
负责人经过多次讨论后，定下了“推进自动
化生产”的策略，在选筷和打坯环节以机器
代替人工，实现西餐具量产。

今年5月，宝顶竹业生产的第一批一次性
西餐具顺利出口到美国和瑞典，销售额达到
10万美元。这是邵阳地区首次出口一次性竹
制西餐具，为地区竹业发展拓出一条新路。

（黄可乐 彭九思 龙庚哲）

我市生产的竹制西餐具打入欧美市场

邵阳竹业拓出一条新路邵阳竹业拓出一条新路
本报讯 在书店看新书也可以不

用花钱了？从8月19日开始，这在邵阳
已经成为现实。当日，“书里书外24小
时书店”红旗路店的会员李妮从该书店
购买了两本心仪的图书，但只要她在5
日之内归还，这两本书就是算借而不是
买。如此循环，今后李妮只要在规定时
间内还书，看书再也不要花钱了。

李妮是我市机关单位的公务员。
自从今年5月1日“书里书外24小时书
店”红旗路店开张以后，她一次性交纳
300元成为该书店的会员。“作为现代书
吧的会员，除了可以享受这里的优雅阅
读环境外，还可以享受到折扣购书，对
此我已十分满足。没想到从今天起‘书
里书外24小时书店’直接升级为‘共享
书店’，新书也可以通过一定程序实现
免费阅读，真是太过瘾了。”李妮感慨。

“假如您看上某本书，价格是 48
元，那么，在您用会员卡中的现金购买
这本书后，5日内无破损归还，即全额退
回购书款，完全视为免费借阅；5日至15
日内归还，每天扣除一元借阅费；超过
15天，即视为全额购买。”“书里书外
24小时书店”红旗路店店长赵强介绍。

据悉，我市享受“共享书店”待遇者
以市区“书里书外24小时书店”两家分
店的会员为门槛。“目前，我市‘书里书
外24 小时书店’江北店拥有会员706
人，红旗路店拥有会员368人，他们都
同时是‘共享书店’会员。”新华书店邵
阳分公司综合部部长黄宇说。
（袁光宇 张荣鸿 刘秀丽 高 贝）

共
享
书
店
落
户
邵
阳

上
千
市
民
进
入
阅
读
共
享
空
间

本报讯 8 月 18 日，从外地回邵工作
的杨先生，在市住房公积金管理中心窗口
顺利完成异地转移手续。“以前需要两地折
返，现在只要在邵阳就可以办理，方便多
了！”不少公积金缴存职工表示。

今年7月，我市成功接入全国住房公积
金异地转移接续平台。跨区域就业的缴存
职工，只要向转入地中心提出申请，即可通
过全国住房公积金异地转移接续平台办理

转移接续业务。此前办理住房公积金异地
转移，需先到转入地开具转入证明，再到转
出地提交转入证明等相关资料，接线全国平
台后，异地转移住房公积金账户信息和资金
只需在转入地即可完成办理。

让信息多“跑路”，让群众少跑腿。接入
异地转移接续平台后，不但简化了业务办理
流程，让缴存职工享受到住房公积金“账随
人走、钱随账走”的便利，同时使住房公积金

业务管理更加规范、安全、高效，促进我市房
地产去库存工作推进。

据悉，我市是全省第三家成功接入全
国异地转移接续平台的市（州），也是首批
接入该平台的城市之一。截至7月末，我市
全市住房公积金参缴人数28.6万人。从正
式接入平台至今，我市已成功办理转出申
请30笔，转入申请2笔。

（马 军）

信息多“跑路” 群众少跑腿

我市实现公积金异地转移接续

8月17日，城步苗族自治县儒林镇杨家将村农民喜收

地里的花生。今年，城步共种植1.3万亩花生，尽管受到6

月下旬以来持续强降雨的影响，仍获得较好的收成。据当

地农业部门测算，全县花生总产量预计增产一成左右。

严钦龙 摄

湘中幼儿师范高等专科学校项目是湖南省“十二五”规划教育重点项目，也是我市一所以培养幼儿教师、文化艺术人才为主的
高等专科学校，坐落于大祥区学院路街道新冲村、五花村，总投资9亿元，计划今年秋季竣工投入使用。目前，该校报告厅、学生活
动中心、艺术中心、学生宿舍、图书馆、体育馆、教学楼、实训楼、体育场、行政楼等基本竣工，正在进行校园道路铺设和绿化美化
等。图为8月19日，该校建筑群鸟瞰。 记者 罗哲明 摄

8 月 20 日，洞口县山门镇岩塘村党支
书潘竹楼在规划的易地搬迁新址看了又
看，激动之情溢于言表。他表示，这一整体
易地搬迁项目既能改善村民居住环境，也
是岩塘村发展旅游经济的重点项目之一。

2016 年 5 月，原良家村与原岩塘村合
并，两村从近邻变成了一家人。此前，原良
家村全村处于深山中，总共只有 45 户 192
人，属于那种典型的不通路、不通水的落后
村，且存在山体滑坡等地质灾害；而邻近的
岩塘村是远近闻名的大村，山清水秀、交通
便利，属于洞口县的先进村。

如何让合并后的全体村民共同享受改

革发展成果，摆在了岩塘村新一届村“两
委”面前。村党支部顺应民意，将首要矛盾
——住房问题摆上了议程。将原良家村整
体易地搬迁！这一大手笔的发展模式得到
了镇、县及各有关部门的大力支持。村党
支部在原岩塘村九郎树选好了搬迁新址。
九郎树位于村道旁边，交通便利，且依山傍
水，是岩塘村环境最好、交通最佳的位置。
整体搬迁后，为了解决村民的生计问题，村
里还计划在此修建一家南竹加工厂。

“真是做梦也想不到还会有搬出大山的
机会。”65岁的原良家村居民尹太山激动地
表示。根据规划，他们一家4口人能分到125

平方米的新房。目前，原良家村45户192人
的搬迁工作已经完成前期工作，即将进入施
工阶段，预计春节之前村民们就能住进新房。

得益于岩塘村的全国重点文物保护单位
潘荣公祠，该村也被纳入到“大湘西精品旅游
项目”中来。下一步，如何将本村打造成旅游
名村成了村党支部的工作重点。据潘竹楼介
绍，易地搬迁后的原良家村原址将总体纳入
到该村的旅游开发规划中来，用于打造原生
态仿古村落，搬迁的新址也将建得古色古香。

易地搬迁带来新希望
——记洞口县山门镇岩塘村党支部

罗玉莹

本报讯 “榜样的力量
是巨大的。能让孩子们近距
离地接触到优秀学子，听听
他们的学习经历，这是非常
难得的机会。赶个早、跑点
路不算什么。”8 月 19 日，肖
朝晖女士清晨6时就从邵东
县出发，带着 4 个正在读初
高中的孩子赶到邵阳，参加
邵阳市 2017 年高考高分学
子现场交流会。

当天，由中国人寿邵阳
分公司冠名、本报新媒体部
主办的 2017 年高考高分学
子现场交流会，吸引了 500
余名家长、学生齐聚一堂，其
中不少学生与家长专程从隆
回、邵东等地赶来。活动现
场，今年高考市区文科第一
名石寒、全国专业第六名何
雨欣、全市理科第二名曾昊、

隆回县理科第一名刘翔龙四
位高考高分学子依次介绍了
自己的学习经验、方法。

“如何帮助孩子戒除网
瘾、游戏瘾？”“初中到高中衔
接 阶 段 的 学 习 如 何 开
展？”……交流会互动环节，现
场气氛被推向高潮，一个个问
题地抛向高考高分学子。四
名同学从容不迫，结合自己的
学习、生活经历，一一作答。
其中，“戒除网瘾”这个共性烦
恼引起了家长的共鸣，而曽昊
同学提出的“兴趣替代法”让
大家激动不已，连连叫好。

本报新媒体运用各种高
新设备，对交流会进行了全
程微博、现场云直播。当天，
许多家长、学生通过微信向
本报留言，对此次活动给予
了高度评价。 （黄可乐）

高考高分学子
现场分享经验

新支部新支部 新作为新作为 新风采新风采


